

CONFÉRENCE DE PRESSE DU 27.01.2025

# Commémoration du 750<sup>ème</sup> anniversaire de la consécration de la Cathédrale de Lausanne

750<sup>e</sup>  
CATHÉDRALE  
DE LAUSANNE

## SOMMAIRE

1. Ouverture – M. Vincent Grandjean, president de l'Association pour le 750<sup>ème</sup>
2. Le Canton de Vaud celebre les 750 ans de la Cathedrale de Lausanne – Mme la Presidente du Conseil d'Etat Christelle Luisier Brodard
3. Presentation du programme – M. Vincent Grandjean
4. Questions – en presence de Mme Myriam Gex-Fabry, cheffe de projet du 750<sup>ème</sup>

# Ouverture de la conférence de presse

Vincent Grandjean

Le cadre du 750<sup>ème</sup> : L'Etat de Vaud – L'Association du 750<sup>ème</sup> anniversaire de  
la Cathédrale de Lausanne

# Le Canton de Vaud célèbre les 750 ans de la Cathédrale de Lausanne

Mme la Présidente du Conseil d'Etat Christelle Luisier Brodard

1. Les fondements et les buts de la célébration
2. Les temps forts de la célébration

# Un anniversaire important, digne d'être fêté

Les raisons de célébrer notre Cathédrale sont multiples :

- Un joyau de l'art gothique médiéval, connu en Europe et dans le monde
- Un élément majeur de notre patrimoine
- Une popularité qui ne se dément pas au fil des années
- Un rôle et une place dans l'Histoire européenne, régionale et locale

# Un évènement pour toutes et tous

Le 750<sup>ème</sup> anniversaire, ce doit être :

- La célébration d'une des pièces maîtresses de notre patrimoine collectif
- L'occasion de faire découvrir au plus grand nombre toutes les facettes de la Cathédrale
- Une manifestation populaire et festive, qui sort de l'ordinaire et touche tous les publics

# Un programme ambitieux

- La célébration se déroulera sur une grande partie de l'année
- Elle contribuera à mettre en valeur les manifestations qui se déroulent usuellement dans la Cathédrale...
- ...tout en offrant quelques moments marquants et originaux, spécifiques du 750<sup>ème</sup> .

# Temps forts

- Un spectacle aux bougies illuminant la 9<sup>e</sup> symphonie de Beethoven et son Hymne à la joie
- Un spectacle de danse expérimentale et de break dance à l'intérieur de la Cathédrale par une jeune troupe s'inspirant du Moyen Âge
- Un programme d'orgues «Organissima & Lux à Notre-Dame» avec une Cathédrale en 5D
- Des visites inédites dans les lieux d'ordinaire peu accessibles

# Temps forts

- Des déambulations immersives sur des créations sonores évoquant des sons du Moyen Âge à nos jours
- Création d'un village médiéval autour de la Cathédrale
- Des concerts de chœurs inédits
- Des évènements culturels particuliers avec des invités prestigieux
- Une cérémonie officielle le 20 octobre 2025, soit exactement 750 ans après la venue de Pape et de l'Empereur du Saint-Empire pour la consécration de la Cathédrale

# Des moyens en conséquence

- Création d'une association spécialement dédiée présidée par le Chancelier honoraire de l'Etat de Vaud
- Un budget de CHF 1.2 millions, couvert par l'Etat au travers du fonds d'utilité publique (CHF 650'000.-) et de généreux partenaires qui apportent leur soutien à la célébration du 750<sup>e</sup> de la Cathédrale

# Présentation du programme complet du 750<sup>ème</sup> : un aperçu

Vincent Grandjean

(voir le document «Programme du 750<sup>ème</sup> de la Cathédrale de Lausanne»)

# 750<sup>e</sup> CATHÉDRALE DE LAUSANNE

## VOS QUESTIONS